

## الشروط المرجعية

استشاري خارجي: تطوير إطار نتائج توضيحي لبرنامج العنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ (GBViE)

مدة العقد: من 5 يناير 2025 إلى 28 فبراير 2025

المكان: عن بُعد

المدة: 25 يومًا (دوام جزئي)

### الخلفية:

تشكل المساواة بين الجنسين مبدأً مركزياً في رؤية كير 2030، فتجدها في صميم طموحاتها وأهدافها البرمجية والتنظيمية. فرؤية 2030 تعتمد على إطار كير للمساواة بين الجنسين، الذي يعكس الإيمان بأن المساواة بين الجنسين يتطلب جهوداً متكاملة ومتبادلة، يمكن تحقيقها من خلال العمل على بناء القدرات المؤسسية للنساء والفتيات اللاتي يعانين من التمييز أو التهميش، وكذلك تغيير علاقات السلطة غير المتكافئة، وتغيير الأنظمة/ الهياكل التي تمنعهن من ممارسة حقوقهن أو التمتع بالفرص والموارد بشكل تام.

يعد العنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ من مجالات التدخل الهامة بالنسبة لكير، حيث يتوافق مع التزامنا بالمساواة بين الجنسين وتعزيز حقوق الإنسان كجزء أساسي من استراتيجية رؤية 2030.

تبحث مؤسسة كير مصر عن مستشار لأداء مهمة مؤقتة في مجال المتابعة والتقييم والتعلم (MEAL) لتوفير الدعم اللازم لتطوير إطار نتائج قوي يعزز جهود المتابعة والتقييم، بما يضمن ان التدخلات تلبي احتياجات النساء والفتيات في حالات الطوارئ بشكل فعال.

### الأهداف:

الهدف الأساسي من هذه الاستشارة هو بحث وتحليل محور العنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ في إطار نظرية التغيير الأوسع للنوع الاجتماعي في حالات الطوارئ، من خلال تطوير نظرية تغيير موجزة للعنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ تتوافق/ تتكامل بشكل جيد مع نظرية التغيير للنوع الاجتماعي في حالات الطوارئ، وتطوير إطار نتائج توضيحي يتماشى مع النهج البرنامجي لكير، بما في ذلك وضع مؤشرات داعمة تتوافق مع النتائج المحددة المتعلقة بتدخلات العنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ. سيعد هذا الإطار بمثابة وثيقة إرشادية للمكاتب القطرية للتعرف على سلسلة النتائج للحد من العنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ، وسيضمن كذلك جميع المؤشرات التي يمكن استخدامها في برامج العنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ لقياس أثرها وفعاليتها.

### نطاق العمل:

سيكون الاستشاري مسؤولاً عن المهام التالية:

#### 1. إجراء مراجعة شاملة (5 أيام):

- مراجعة وثائق كير الحالية، بما في ذلك استراتيجية رؤية 2030، والمذكرات الإرشادية حول العنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ، واستراتيجية نطاق الأثر الإنساني واستراتيجية نطاق أثر النوع الاجتماعي، ونظرية التغيير للنوع الاجتماعي في حالات الطوارئ.
- إجراء مراجعة شاملة لأطر النتائج العالمية والمؤشرات المتعلقة بالعنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ المستخدمة من قبل مختلف المنظمات.

## 2. تطوير نظرية تغيير موجزة للعنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ لتوجيه إطار النتائج (3 أيام):

- بحث وتحليل محور العنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ في إطار نظرية التغيير الأوسع للنوع الاجتماعي في حالات الطوارئ.

## 3. تطوير إطار نتائج توضيحي (5 أيام):

- تصميم إطار نتائج يعكس النهج البرنامجي لكبير بالنسبة للعنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ، مع تحديد الأهداف والنتائج والمخرجات والأنشطة بشكل مفصل.
- ضمان قابلية الإطار للتكيف مع سياقات الطوارئ المختلفة وتماشيه مع أهداف كير الشاملة للمساواة بين الجنسين.

## 4. إعداد مؤشرات داعمة (3 أيام):

- تضمين مؤشرات كمية ونوعية بكل مستوى من مستويات إطار النتائج (مخرجات، نتائج، أثر) تكون قابلة للقياس ومراعية للنوع الاجتماعي، ومناسبة للسياق، مع الاستفادة من مؤشرات كير العالمية ومؤشرات الوكالات الدولية الأخرى.

## 5. تيسير المشاورات مع أصحاب المصلحة (5 أيام):

- تنظيم وتيسير مشاورات افتراضية مع أصحاب المصلحة الرئيسيين، بما في ذلك فرق كير العالمية والإقليمية المعنية بالنوع الاجتماعي في حالات الطوارئ، والعنف القائم على النوع الاجتماعي، والمتابعة والتقييم والتعلم، بعد تطوير المسودة الأولى لنظرية التغيير، بهدف جمع المدخلات واعتمادها.
- تنظيم وتيسير مشاورات افتراضية مع أصحاب المصلحة، بما في ذلك فرق كير العالمية والإقليمية المعنية بالعنف القائم على النوع الاجتماعي، والرصد والتقييم والتعلم، بعد تطوير المسودة الأولى للإطار والمؤشرات، بهدف جمع المدخلات واعتمادها.
- إدراج التغذية المرجعية الناتجة عن هذه المشاورات في الوثيقة النهائية.

## 6. إعداد وتقديم المخرجات النهائية (4 أيام):

- إعداد وثيقة نهائية تتضمن نظرية التغيير وإطار النتائج والمؤشرات الداعمة، مع إدراج شرح سردي لمكونات الإطار وكيفية توافقها مع الأهداف الاستراتيجية لكبير.
- تقديم الإطار والمؤشرات إلى قيادة كير والفرق المعنية لمراجعتها واعتمادها.

## المخرجات:

1. تقرير مراجعة شامل يلخص النتائج التي تم التوصل إليها من وثائق كير الحالية والموارد المشتركة بين الوكالات.
2. نظرية تغيير موجزة للعنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ.
3. إطار نتائج توضيحي للعنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ يتضمن الأهداف، والنتائج والمخرجات والأنشطة.
4. مجموعة مؤشرات داعمة لإطار النتائج، مصنفة حسب مستويات المخرجات والنتائج والتأثير.
5. وثيقة نهائية تشمل شرحًا سرديًا لنظرية التغيير والإطار والمؤشرات وعملية المشاورات مع أصحاب المصلحة.
6. عرض تقديمي لقيادة كير والفرق المعنية يلخص إطار النتائج والنتائج الرئيسية.

## مؤهلات الاستشاري:

- درجة علمية متقدمة في دراسات النوع الاجتماعي، أو العلوم الاجتماعية، أو الصحة العامة، أو مجال ذي صلة.
- خبرة لا تقل عن 7 سنوات في مجال المتابعة والتقييم والتعلم (MEAL) مع التركيز على المساواة بين الجنسين والعنف القائم على النوع الاجتماعي في البيئات الإنسانية.
- خبرة مثبتة في تطوير أطر النتائج والمؤشرات، خاصة في برامج العنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ.
- فهم جيد للممارسات المراعية للنوع الاجتماعي في مجال المتابعة والتقييم والتعلم (MEAL) والإلمام بالمبادئ التوجيهية والمعايير الدولية للعنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ.
- مهارات تيسير ممتازة وخبرة في إجراء المشاورات عن بُعد مع أصحاب المصلحة.
- مهارات تحليلية وكتابية جيدة، وسجل حافل في إصدار تقارير وأطر عالية الجودة.

## الإدارة والتبعية:

سيعمل المستشار بشكل مباشر تحت إشراف أ/ خالد درويش، المنسق العالمي للعنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ، الذي سيقوم بإدارة المشروع والعقد بشكل شامل. وسيتولى الإشراف الاستراتيجي والعمل على التوافق كل من أ/ خالد درويش وأ/ مونيكا سليمان (إخصائية المتابعة والتقييم والتعلم في مجال المساواة بين الجنسين).

## عملية التقدم:

يجب على المتقدمين المعنيين تقديم المستندات التالية:

1. سيرة ذاتية مفصلة توضح الخبرة والمؤهلات ذات الصلة.
2. مقترح موجز (بحد أقصى صفحتين) يوضح النهج المتبع في العمل الاستشاري، بما في ذلك خطة العمل والجدول الزمني.

3. عرض مالي يوضح الأتعاب اليومية وإجمالي أتعاب العمل الاستشاري.

4. مجموعة من الأعمال السابقة المماثلة، تثبت الخبرة في تطوير أطر النتائج والمؤشرات، خاصة في سياق برامج العنف القائم على النوع الاجتماعي في حالات الطوارئ.

أتعاب الاستشاري والتكلفة الإدارية إن وجدت:

الوصف	تكلفة الوحدة بالجنيه المصري	عدد الايام	الاجمالي
اجر الاستشاري			
الإقامة			
مواصلات داخل المحافظة			
مواصلات خارج المحافظة			
التجهيزات			
المواد المستخدمة			
اعداد التقرير			
البذل اليومي			

آخر موعد لإرسال العرض الفني والمالي هو **2024/12/07**، ويجب أن يتضمن العرض المالي الضرائب والنفقات الأخرى (إن وجدت)، ليتم إرسالها إلى مؤسسة كير مصر -

\*لن يتم النظر في أي مقترحات ترد بعد الموعد النهائي المذكور. لذا، يرجى التأكد من استلام المقترح في صندوق بريد CARE الإلكتروني في موعد أقصاه **2024/12/07**. يرجى قبول اعتذارنا عن عدم إعطاء أي استثناءات أو قبول أي مبرر للتأخير في الاستلام.

سيتم تقييم المقترحات وفقاً لمعايير مرجحة تتضمن فهم المهمة؛ المنهجية المقترحة؛ الخبرة السابقة والقيمة مقابل المال.

سترد مؤسسة كير مصر على المتقدمين بقرارها في غضون 5-7 أيام عمل من الموعد النهائي لتقديم المقترحات.

تحتفظ مؤسسة كير مصر بجميع الحقوق في قبول أو رفض أي عرض يتم استلامه دون إبداء أسباب.

سيتم مناقشة العرض الفني والمالي عند الاختيار.

## جدول الدفع:

يتم سداد جميع المدفوعات (خلال 30 الى 45 يوم عمل من تاريخ تقديم الفاتورة) وربطها بالمنتجات النهائية والجدول الزمني. لا يتم تقديم دفعة أولى (مقدمة).

ستقوم مؤسسة كير مصر بحجز الضرائب المعمول بها وإيداع الأموال لدى السلطات الضريبية المختصة بموجب هذه الاتفاقية. وبالتالي، يجب أن يتضمن الاقتراح المالي جميع الضرائب

### Terms of Reference (ToR)

#### External Consultant: Development of Illustrative Results Framework for Gender-Based Violence in Emergencies (GBViE) Programmatic Approach

**Contract Period:** January 5<sup>th</sup> , 2025 – February 28<sup>th</sup> , 2025

**Location:** Remote

**Level of Effort:** 25 days (part-time)

#### Background:

Gender equality is the central organizing principle of CARE's Vision 2030 and the heart of CARE's programmatic and organizational ambitions and targets. Vision 2030 uses CARE's Gender Equality Framework, which posits that gender equality can only be achieved through mutually enforcing efforts – by working on building the **agency** of women and girls experiencing discrimination or marginalization, changing unequal **power relations**, and transforming **structures** that prevent women and girls from fully realizing their rights or pursuing opportunities and resources.

Gender-Based Violence in Emergencies (GBViE) is a critical area of intervention for CARE, aligning with our commitment to gender equality and human rights as central to our Vision 2030 strategy.

CARE Egypt foundation is looking to fill a TDY focused on MEAL to provide critical support to develop a robust results framework that enhances monitoring, and evaluation efforts, ensuring that interventions effectively address the needs of women and girls in emergencies initiatives.

#### Objectives:

The primary objective of this consultancy is to unpack the GVBIE pillar of the wider GiE ToC through developing a brief GBViE ToC that is well integrated within the GiE ToC and develop an illustrative results framework for GBViE that aligns with CARE's programmatic approach, including the creation of supplementary indicators that correspond to specific outcomes related to GBViE interventions. This framework will serve as a guiding document for country



offices to know the results chain for reducing GBViE. It will also include all the indicators that can be used in GBViE programming to measure the impact and effectiveness of GBViE

### **Scope of Work:**

The consultant will be responsible for the following tasks:

- 1. Conduct a Comprehensive Review (5 days):**
  - Review existing CARE documentation, including the Vision 2030 strategy, GBViE guidance notes, Humanitarian Impact Area Strategy and Gender Impact Area Strategy and GiE ToC
  - Conduct a comprehensive review of global results frameworks and indicators for Gender-Based Violence in Emergencies (GBViE) utilized by various organizations.
- 2. Develop a brief GBViE Theory of Change to guide the results framework (3 days)**
  - The GBViE ToC is to unpack the GBViE pillar of the wider GiE ToC,
- 3. Develop an Illustrative Results Framework (5 days):**
  - Design a results framework that reflects CARE's GBViE programmatic approach, detailing objectives, outcomes, outputs and activities.
  - Ensure the framework is adaptable to various emergency contexts and aligns with CARE's overarching gender equality goals.
- 4. Create Supplementary Indicators (3 days):**
  - Integrate quantitative and qualitative supplementary indicators for each level of the results framework (output, outcome, impact) that are measurable, gender-sensitive, and context-appropriate from CARE global indicators and other international agencies.
- 5. Facilitate Stakeholder Consultations (5 days):**
  - Organize and facilitate virtual consultations with key stakeholders, including CARE's global and regional, GiE, GBV and MEAL teams after the development of the first draft of the ToC, to gather input and validate it.
  - Organize and facilitate virtual consultations with key stakeholders, including CARE's global and regional GBV and MEAL teams after the development of the first draft of the framework and the indicators, to gather input and validate them.
  - Incorporate feedback from these consultations into the final document.
- 6. Prepare and Present Final Deliverables (4 days):**



- Draft a final document detailing the ToC, results framework and supplementary indicators, including a narrative explanation of the framework's components and how they align with CARE's strategic goals.
- Present the framework and indicators to CARE's leadership and relevant teams for review and endorsement.

**Deliverables:**

1. A comprehensive review report summarizing findings from existing CARE documents and interagency resources.
2. A brief GBViE ToC.
3. An illustrative results framework for GBViE that includes objectives, outcomes, outputs, and activities.
4. A set of supplementary indicators for the results framework, categorized by output, outcome, and impact levels.
5. A final document including a narrative explanation of the ToC, framework, indicators, and stakeholder consultation process.
6. A presentation to CARE's leadership and relevant teams summarizing the results framework and key findings.

**Consultant Qualifications:**

- Advanced degree in gender studies, social sciences, public health, or a related field.
- Minimum of 7 years of experience in monitoring, evaluation, and learning (MEAL) with a focus on gender equality and GBV in humanitarian settings.
- Proven experience in developing results frameworks and indicators, particularly for GBViE programs.
- Strong understanding of gender-responsive MEAL practices and familiarity with interagency GBViE guidelines and standards.
- Excellent facilitation skills, with experience conducting stakeholder consultations in a remote setting.
- Strong analytical and writing skills, with a track record of producing high-quality reports and frameworks.

**Management and Reporting:**

The consultant will report directly to Khaled Darwish the Global Coordinator of Gender based violence in Emergencies who will provide overall project and contract management. Strategic oversight and alignment will be provided by Khaled Darwish and Monica Soliman (Global Gender Equality MEAL Specialist).



**Application Process:**

Interested candidates should submit the following documents:

1. A detailed CV highlighting relevant experience and qualifications.
2. A brief proposal (max 2 pages) outlining the approach to the consultancy, including a work plan and timeline.
3. A financial proposal detailing daily rates and total consultancy fees.
4. A portfolio of previous similar work, demonstrating experience in developing results frameworks and indicators, particularly in the context of GBViE programs.

**Consultant Fees and Administrative Cost if applicable:**

Description	Unit Cost in EGP	Number Days	Amount
Consultant Fees			
Accommodation			
Transportation inside the governorate			
Transportation outside the governorate			
Preparation			
Material			
Report			
Per diem			

**Deadline** for sending the technical and financial proposal is **7/12/2024**, Financial proposal should include Taxes and other expenses (if any), to be sent to CARE Egypt Foundation –

\* Any proposals received after the deadline mentioned will not be considered. Thus, please ensure that the proposal should be received at CARE email inbox no later than **7/12/2024**. Please accept our apology for not giving any exceptions or accepting any justification for late receive.

Proposals will be assessed against weighted criteria that include understanding of the task; proposed methodology; previous experience and value for money.





CARE Egypt Foundation will respond to applicants with its decision within 5-7 working days from the proposal deadline.

CEF keeps all rights to accept or refuse any offer received without giving reasons.

Technical and financial offer will be discussed upon selection.

**Payment Schedule:**

All payments (done within 30 to 45 working days from invoice submission and linked with deliverables and timeline. **No down payment (advance) is provided.**

CARE Egypt foundation will withhold applicable taxes and deposit the funds with the applicable for tax authorities under this agreement. Thus the financial proposal should include all taxes